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КАК ЖИТЬ ДАЛЬШЕ?И д е т  
з и м о в к а  
с к о т а _____________Трудное положение сложилось в откормочном совхозе «Пижемский». В текущем году здесь в строй будет пущена новая ферма по выращиванию крупного рогатого поголовья, а вот о кормовой базе никто до сих пор не позаботился. Остается без внимания строительство кормоцеха. Все есть для того, чтобы достроить этот важный для совхоза объект, а произвести завершающие монтажные работы некому. Группы скота, которые будут насчитывать не менее чем по 75 голов, обслужить и приготовить корма одной те- лятнице просто немыслимо. По-прежнему весь объем работ на выращивании крупного

рогатого скота осуществляется животноводами вручную. Нет механизации труда и на старых фермах. Вывоз навоза и подвозка кормов производится самими доярками.Плохо обстоят дела и с грубыми кормами. Силоса и сенажа заготовлено в достаточном количестве. В этом году совхоз планирует закупить грубых кормов в пределах 600 тонн.Неважно обстоят дела с концентратами, и приобрести их сейчас непросто. Но мы принимаем меры, чтобы обеспечить скот всеми необходимыми кормами.Поголовье, которое здесь откармливается, должно поступать из колхозов и совхозов живым весом не менее 230 килограммов, а приходится принимать в 170— 180 килограммов, а бывает и меньше.

Тем самым продолжительное гь откорма возрастает. Только после того, когда вес одной единицы достигает 400 килограммов, скот отправляется государству.Обслуживающий персонал, работающий на фермах, в основном пожилой. Через год- два совхоз будет нуждаться в кадрах, а молодежь не идет сюда из-за недостатка квартир. Были приняты меры к устранению этого положения, но вскоре все работы были прекращены. Хозяйство закупило материалы, обеспечило строителей всем необходимым, а строительство закончилось закладкой фундамента.Все эти вопросы играют сейчас немаловажную роль в дальнейшей жизни совхоза «Пижемский».
В. МОТОВИЛОВ,зоотехник.

Уборка выращенного урожая доставила много хлопот не только механизаторам, работающим в полях, но и рабочим, обслуживающим сушилки, КЗС и АВМ.Хорошо поработал на просушке зерна в колхозе «Коммунар» хлеборрб Виктор Максимович Огурцов. Привезенное с поля зерно требовало хорошей просушки, поэтому его неоднократно приходилось пропускать через сушильные агрегаты. Хорошо организованный труд помогал Виктору Максимовичу успешно справляться со своим делом. Зерно на току не задерживалось, а своевременно отвозилось на склады, в чем немалая заслуга хлебороба.На снимке: В. М. Огурцов.Фото Т. Поплаухиной.
ХОРОШИЕ

ПОКАЗАТЕЛИЛесозаготовители Арбинско- го лесопункта в сентябре заготовили более двух тысяч кубометров древесины. Несмотря на то, что частые дожди мешали нормальной работе, отдельные малокомплексные бригады сработали неплохо.Малокомплексная бригада С. М. Сальмиярова в сентябре заготовила 548 кубометров. Выработка на человеко-день составила 8 ,4 кубометра, что на 2,4 кубометра превышает намеченное. На 12 кубометров перевыполнена производительность на тракторо-смеяу.Успешно справились с месячной программой лесозаготовители под руководством бригадира Н. Ф. Малкова. Ими дано 417 кубометров древесины, что составляет 100 про

центов к плану. Хороших показателей достигла бригада П. К. Дуплякова. Слаженность в работе, взаимозаменяемость, экономное использование рабочего времени, —  вот что помогает этим коллективам достигать намеченных рубежей.И вновь погода не балует работников леса. Преодолевая трудности, они упорно стремятся к намеченной цели.
3. БОРИСОВА, инженер по труду й зарплате Пижемекого леспромхоза.

ПЛАН—
ДОСРОЧНОПретворяя в жизнь решения июльского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС, животноводы колхоза имени Тимирязева добиваются высоких производст

венных показателей. В результате упорного труда доярки близки к выполнению социалистических обязательств. На 27 октября государству продано 411 тонн молока при народнохозяйственном плане 430 тонн.Как всегда, первое место в социалистическом соревновании держат доярки Березят- ской фермы 3. Ф. Березина, А . К. Ложкина, В. Ф. Томаро- ва и 0. Д. Курочкина. За девять месяцев текущего года они получили по 1853— 2102 килограмма молока от коровы.Успешное выполнение социалистических обязательств по продаже молока государству—  трудовой подарок животноводов колхоза 61-й годовщине Великого Октября.
Т. ПЬЯНКОВА, зоотехник.

ПРОГРАММА ВЫПОЛНЕНА
КОСМОНАВТЫ ВЛАДИМИР КОВАЛЕНОК И 

АЛЕКСАНДР ИВАНЧЕНКОВ ВОЗВРАТИЛИСЬ 
НА ЗЕМЛЮСоветская наука и техника добились нового выдающегося достижения в освоении космического пространства. Успешно завершен самый длительный в истории космонавтики пилотируемый полет продолжительностью 140 суток.2 ноября 1978 года в 14 часов 05 минут московского времени после • выполнения запланированных программ научно-технических исследований и экспериментов на борту орбитального комплекса «Салют-6» —  «Союз» космонавты товарищи Кюваленок Владимир Васильевич и Ивацчсн- ков Александр Сергеевич возвратились на Землю. Спускаемый аппарат космического корабля «Союз-31» совершил посадку в заданном районе территории Советского Союза в 180 километрах юго-восточнее города Джезказгана. Проведенное на месте посадки предварительное медицинское обследование показало, что космонавты Коваленок и Иван- ченков хорошо перенесли длительный орбитальный полет.Более тринадцати месяцев орбитальная станция «Салют-6» функционирует на орбите, совершив свыше 6300 оборотов вокруг земли. За это время на станции работало шесть экспедиций — две длительные и четыре — посещения, во время которых было выполнено десять стыковок шести пилотируемых и четырех грузовых космических кораблей и одна перестыковка, два

выхода космонавтов в открытый космос. Вместе с советскими космонавтами полеты на кораблях «Союз» и- станции «Салют-6» совершили космонавты - исследователи ЧООР, ПН!Р и ГДР.В течение всего полета бортовые системы, оборудование, аппаратура станции «Салют-6» работали безотказно.Результаты научно-технических исследований и экспериментов, полученные за время самых продолжительных в истории космонавтики пилотируемых полетов, найдут широкое применение в различных областях науки, техники и народного хозяйства Советского Союза и других социалистических стран.Создание сложного научно- исследовательского комплекса, включающего орбитальную станцию «Салют-6» с двумя, стыковочными узлами, пилотируемые космические корабли «Союз» и автоматические грузовые корабли «Прогресс», является выдающимся инженерно-техническим достижением советской космической науки и техники, открывающим широкие перспективы в -дальнейшем освоении космоса на благо всего человечества.Успешное осуществление большой космической программы —  замечательный подарок Родине к 61-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции.(ТАСС).
НАГРАДЫ ГЕРОЯМ КОСМОСАЗа успешное осуществление длительного космического полета на орбитальном научно- исследовательском комплексе «Салют-6» —  «Союз» и проявленные при этом мужество и героизм Президиум Верховного Совета СССР присвоил

летчикам-космонавтам СССР Коваленку В. В. и Иванченко- ву А. С. звание Героя Советского. Союза с вручением ордена Ленина и медали «Золотая звезда». (ТАСС).
НАГРАДЫ ГДР И ПНР— 

СОВЕТСКИМ КОСМОНАВТАМЛетчики-космонавты СССР Владимир Коваленок и Александр Иванченков награждены высшей государственной наградой ГДР —  орденом Карла Маркса. Им присвоено почетное звание «Герой Германской Демократической Республики». Этим отмечены выдающиеся заслуги и проявленные космонавтами мужество и героизм

в ходе успешного осуществления самого продолжительного орбитального полета в истории космонавтики.Государственный Совет Польской Народной Республики наградил В. Коваленка иА. Иванченкова орденом «Крест Грюнвальда» первой степени. , (ТАСС).
НОВЫЙ ВЫДАЮЩИЙСЯ УСПЕХЦентральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров СССР сердечно поздравили ученых, конструкторов, инженеров, техников и рабочих, все коллективы и организации, принимавшие участие в подготовке й осуществлении космического полета на орбитальном научно-исследовательском комплексе «Салют-6» — «Союз»', космонавтов В. В. Коваленка и А. С. Иванченкова с новым выдающимся успехом в исследовании и освоении космоса — завершением самого длительного в истории космонав

тики пилотируемого полета продолжительностью 140 суток.ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР пожелали всем коллективам и организациям, обеспечившим создание, подготовку, запуск и проведение полета станции «Салют-6» и космических кораблей, новых достижений в изучении и освоении космического пространства на благо нашей Родины и всего человечества. (ТАСС).



Р Е Ш Е Н И Я  И Ю Л Ь С К О Г О  П Л Е Н У М А  Ц К  К П С С  -  В  Ж И З Н Ь ! --------------------------------- --—

ГОСУДАРСТВУ -  ПРОДУКЦИЮ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВАОсновной задачей сельскохозяйственного производства в десятой пятилетке является всемерное повышение эффективности земледелия и животноводства для более полного удовлетворения потребностей населения в продуктах питания, промышленности в сырье, для создания государственных резервов сельскохозяйственной продукции.Осуществляя программу повышения материального и культурного уровня жизни народа, партия выдвинула более высокие требования к сельскому хозяйству. Это подчеркнуто в постановлении июльского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС, в котором сказано, что «общий уровень развития этой жизненно важной отрасли еще не отвечает быстрорастущим потребностям общества и требует энергичных усилий по дальнейшему укреплению материально-технической базы сельского хозяйства, улучшению организации производства и повышению его эффективности с тем, чтобы в самое ближайшее время гораздо полнее удовлетворять потребности в продуктах питания и сырье для промышленности».Учитывая постоянно возрастающий спрос на высококачественные продукты и необ

ходимость повышения эффективности сельскохозяйственного производства в «Основных направлениях развития народного хозяйства СССР на 1976 — 1980 годы» предусмотрено: «основное внимание обратить на дальнейшее повышение качества продукции земледелия и животноводства...». В докладе Генерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева на июльском (1978 г.) Пленуме ЦК КПСС еще раз подчеркнуто, что центральной задачей является повышение качества продукции.За последние годы работники сельского хозяйства нашего района, делом отвечая на призыв партии о всемерном повышении эффективности и качества работы, добились значительных результатов в повышении качества производимой и продаваемой государству сельскохозяйственной продукции.Заметно улучшилось качество животноводческой продукции, закупаемой у колхозов и совхозов, повысился удельный вес крупного рогатого скота высшей упитанности и средне-сдаточный вес одной головы крупного рогатого скота, увеличилось количество закупленного в государственные ресурсы тяжеловесного

молодняка крупного рогатого скота в общем объеме его закупок.Повышение упитанности и среднего веса одной головы скота стало важнейшим источником увеличения ресурсов мяса и улучшения его качества.Наибольшее увеличение доли крупного рогатого скота высшей упитанности достигнуто в колхозах «Путь Ленина», имени Кирова и «Коммунар». Среднесдаточный вес одной головы крупного рогатого скота по району составил 307 кг. Несколько увеличился удельный вес тяжеловесного молодняка крупного рогатого скота в общем объеме его закупок.Значительного увеличения доли тяжеловесного молодняка добились колхозы «Путь Ленина», имени Кирова, «Коммунар».Вместе с тем сцедует отметить, что от некоторых хозяйств поступило значительное количество скота ниже средней упитанности и тощего, особенно от колхозов имени Тимирязева, «Колос», «Мало- каменский», совхозов «Ош- минский» и «Вякшенерский».За счет повышения зоотехнической культуры, улучше

ния санитарного состояния молочных ферм, а также перевода хозяйств на сдачу-приемку молока по ГОСТу и оплату его по закупочным ценам, диффиринцированным по сортам, качество молока, поступающего на молочный завод в этом году, значительно улучшилось. Наибольших успехов достигли колхозы «Путь Ленина», имени Кирова, имени Тимирязева, имени Ленина, «Коммунар». Улучшилась продажа молока в охлажденном состоянии. В настоящее время хозяйства района сдают молоко сортовым более 99 процентов.Количество кожевенного сырья, как крупного рогатого скота так и свиного, принятого заготконторой в этом году, также значительно улучшилось. Улучшилось и качество сдаваемой шерсти.Вместе с тем следует отметить, что проблема повышения качества сельскохозяйственной продукции не везде и не по всем видам продуктов решается успешно. В некоторых случаях нз-за неблагоприятных погодных условий в период созревания и уборки урожая, как это имело место в этом году, недостаточной послеуборочной обработки, в госу

дарственные ресурсы поступали партии зерна, картофеля, не отвечающие установленным требованиям по качеству, что снижало доходы хозяйств и не позволяло получить из такого сырья высококачественную продукцию.Большие задачи стоят пе; ред тружениками сельского хозяйства в области повышения качества зерна, а также технических культур и, в частности, льна-долгунца, ко-* торый возделывается в районе. Многие хозяйства за ряд лет значительно снизили качество продаваемой льнотресты и соломки.Низко и качество заготовленного в 1977 и 1978 годах в ряде хозяйств стандартного картофеля. Основные причины этого —  повреждение его при уборке, погрузочно-разгрузочных работах и перевозках.В Постановлении июльского (1978 года) Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем развитии сельского хозяйства СССР» указано, что борьба за эффективность и качество — стратегический лозунг партии. Труженики нашего района приложат максимум усилий к тому, чтобы претворить этот лозунг в жизнь.
Г. КИСЕЛЕВ.

Дорожное стрп1'те'тьст°(?— ^
НАМЕТИЛИ, А НЕ ВЫПОЛНИЛИ

О Л Ю Д Я Х  ТРУДА

Н А С Т А В Н И Ц

Дороги. Велико их значение в успешном развитии экономики хозяйств района. Много средств, труда и энергии вложено в их строительство. Нелегко давался каждый метр. С большим нетерпением ждали тоншаевцы, когда построят хорошие дороги на Пижму, Вякшенер, Ошминское, Ша- хувью, Шайгино. И это понятно, так как до любого из этих пунктов еще всего каких-то 5— 10 лет назад добраться было не так-то легко. Однако, когда появилась возможность до этих населенных пунктов доехать быстро, без лишних препятствий, то о прежних злополучных дорожных приключениях1' водители почему-то сразу позабыли. Невзирая на то, большой или маленький груз везут они, по хорошей или сырой погоде, мчатся на полной скорости. Отдельным трактористам даже ничего не стоит проехать по шоссе на гусеничных тракторах. Вот и появились на наших дорогах из-за таких горе-водителей и горе-механизаторов одни рытвины да ухабы. В итоге поездка по таким дорогам утомляет до невозможности.Возможно и не пришли бы в такое состояние наши дороги, если бы работники Тонша- евского производственно-дорожного участка своевременноУ наших соседейВ этом году кормодобывающее звено колхоза XX парт- съезда Ветлужекого района, в о зш ав ля ем о е к ом му и и сто мИ. А. Орловым, потрудилось на славу: в таких сложных погодных условиях на 1500 тонн больше прошлогоднего заготовило сенажа и силоса, Нелегко дались механизаторам эти тонны. Первую
ТОНШАЕВСНИЙ КОЛХОЗНИК

проводили на них текущий и средний ремонт. Конечно, на неоперативности этих работ в текущем году в какой-то степени сказалась и погода. Однако выдавались летом и осенью и неплохие дни, которые нужно было бы использовать с наивысшёй производительностью. Как выяснилось из разговора с начальником ПДУ тов. В. А. Орловым, не сумели по-настоящему развернуть работы еще и потому, что мало было щебенки, недоставало техники.Напряженные соцобязательства наметили на третий год десятой пятилетки дорожники. В частности, в них записано; построить вновь дорогу с твердым покрытием по трассе Ошминское— Кодочиги на расстоянии двух километров; в этом же направлении на протяжении 2,5 километра провести капитальный ремонт; провести капитальный ремонт трассы р. п. Тоншаево— ст. Тоншаево с ушнрением проезжей части с 4,5 до 6 метров на протяжении 3,5 километра; выполнить средний ремонт трассы Тоншаево— Пижма с укладкой асфальтобетонной смеси на расстоянии 3,5 километра. Что же сделано по осуществлению намеченного?Новое строительство не велось, несмотря на то, что ще-
траншею у Чернявской МТФ закладывали около 10 дней. Техника больше стояла, чем работала, так сильно раскисла от дождей почва. Что-то надо было предпринимать. В колхозе решили вопрос так: исключили все перевозки, переезды техники, организовали силосование прямо в поле. Производительность агрегатов

бень и песок на Кодочиги завезены еще в зимнее время. По словам В. А. Орлова, этим должны были заниматься колхозы, совхозы и предприятия района. Однако никто из них к выполнению данного задания не приступал. Да и зачем его делать, думают отдельные руководители, все равно за это никто не спрашивает по всей строгости. Вот поэтому они и смотрят на это важное и в то же время нужное дело сквозь пальцы. Если и дальше к этому ответственному поручению станут подходить с тех же позиций, то трасса Ошминское— Кодочиги долго еще не будет пущена полностью в эксплуатацию.Капитальным ремонтом дороги на Кодочиги занимался коллектив ПДУ. Данное задание он выполнил. А вот с капитальным ремонтом трассы р. п. Тоншаево— ст. Тоншаево не справился. Объясняют это тем, что техника находилась на Кодочиговской трассе, да и погода не благоприятствовала. Из плана 3,5 километра провели работы лишь на расстоянии 60 метров. Не завершено строительство подъездного пути к асфальтобетонному заводу. Из пяти запланированных павильонов сделали только два.
сразу возросла. На срезке массы работали В. П . Голубев и Е. П'. Белов, А. А. Темашов и Р. Н. Богданов, а отвозили сам звеньевой Н. А. Орлов,А. А. Вихарев, шоферы коммунист Н. В. Вихарев, 11. И. Кузьмин, С. А. Крутиков и другие.

Ежегодно пополняется машинно-тракторный парк в совхозе «Вякшенерский». Вот и нынешним летом пришел новый трактор. Кому отдать его? Его вручили Василию Васильевичу Ашкатову. Механизатор опытный, к технике относится бережно, работать на тракторе умеет.Д а,, опыта В. В. Ашкатову не занимать. Около двадцати лет проработал на тракторе. Из старых механизаторов в первом отделении . остались только двое. Много молодежи работает .на тракторах. Они часто обращаются к опытному трактористу. Просят помочь разобраться в различных узлах и деталях. Василий Васильевич в душе гордитсяэтим. Никогда не откажет впомощи. Придет, посмотрит, объяснит все обстоятельно, а если есть время, поможет.Позднее он обязательно поинтересуется у тракториста как
В Тоншаевском поселковом Совете оформлен «Уголок депутата». Уголок состоит из нескольких стендов, журналов и стенгазет,Центральную часть занимает стенд «Передовой опыт района». Материалы для этого стенда подбираются ответственными лицами из районной газеты, из информаций и сообщений. Если что-то интересное внедрили в колхозе, совхозе или на предприятии района, если ввели какой-то новый метод в производстве или в хозяйстве, — эти новости не останутся без внимания ответственных за уголок.В журналах и стенгазетах представлены материалы о работе всех самодеятельных организаций поссовета. Среди

идут дела. В ответ слышит слова благодарности.Весной и осенью Василий Васильевич постоянно занимался посевом зерновых культур. Однажды в пару с ним послали молодого механизатора. Проехали раз, другой. Видя, как неровно ведет трактор тракторист, Ашкатов объяснил, как нужно сеять. Позднее, когда появились всходы, он показал качество сева.Так, незаметно для себя Василий Васильевич стал наставником молодых механизаторов. Они убедились, что к нему можно обратиться по любому вопросу: всегда поможет, всегда выручит.Уборочная страда в текущем году затянулась. Комбайны буксуют. И снова послали буксировать Василия Васильевича. Комбайнеры довольны. Этим он оказывает им большую помощь в уборке урожая.
В. ГРУЗДЕВ,

них шесть постоянных комиссий поссовета: общественные сельские комитеты, товарищеские суды, уличные комитеты, правление уличных комитетов, комиссия общественных санитарных инспекторов, женео- вет.Материалы для «Уголка депутата», для газет и журналов регулярно меняются, ответственные за это вовремя выполняют свои поручения.Большая заслуга в интересном оформлении уголка принадлежит председателю поссовета Павлу Васильевичу Ты- ринову. Над выпуском «Уголок депутата» увлеченно трудится и художник Николай Васильевич Косолапов.
А. СМИРНОВА, секретарь поссовета.

ноября 1978 г,
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Т. ТОМАРОВА.
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О В А Р И Щ ”
К А К  П О В Ы С И Т Ь  К А Ч Е С Т В О  З Н А Н И Й60 лет назад в огне революции родился Коммунистический Союз Молодежи. Его биография —  это летопись мужества, революционного энтузиазма, самоотверженного труда и творчества более 145 миллионов советских людей всех комсомольских поколений.58 лет тому назад, выступая на III съезде еще молодого Союза Молодежи, В. И. Ленин в качестве главного выделил вопрос о том, чему мы должны учиться, «как должна учиться молодежь, если она действительно хочет оправдать звание коммунистической молодежи, и как подготовить ее к тому, чтобы она сумела достроить и довершить то, что мы начали». Эти слова остаются злободневными и сейчас.XVIII съезд комсомола поставил перед школьной комсомольской организацией одну из самых главных задач— повышение качества знаний.В комсомольских группах нашей школы ведется большая работа по выполнению этих задач. Созданы посты всеобуча. Вместе с членами комитета комсомольские бюро классов следят за посещаемостью учащихся, организуют рейды всеобуча. В классах созданы группы взаимопомощи. Многие комсомольские группы разбиты на пятерки. Вопросы успеваемости регулярно рассматриваются на заседаниях комитета комсомола.В этом году по учебной работе мы наметили вести борьбу с «серенькими тройками»,В комсомольской группе детского комбината «Колосок» 15 человек —  это более половины всех сотрудников детского комбината. Все они с начала нового учебного года активно включились в социалистическое соревнование.Среди комсомольцев лучших результатов в работе добились Н. Н. Демидова и Н. В. Кислицына.Комсомольцы активно участвуют в проверке хода социалистического соревнования. В

которые зачастую скрывают леность ума и отсутствие воли, периодически вызывать на заседания комитета прогульщиков и неуспевающих, установить контроль за выполнением домашнего задания, а также установить контроль над неуспевающими и прогульщиками. Мы решили неделю с 23 по 28 октября объявить «Неделей ударной учебы».Жизнь убедительно доказала преимущество образования, тесно связанного с трудовым обучением и воспитанием, профессиональной ориентацией. Знания и труд неразделимы.Большое внимание у нас в школе уделяется трудовому воспитанию школьников. Ежегодно учащиеся помогают колхозам-шефам «Коммунар» и «Путь Ленина» в уборке урожая. Организованно проходили субботники по сбору макулатуры и металлолома.Немало работы проделано в школе после выхода в свет цостановления ЦК КПСС «О дальнейшем совершенствовании обучения учащихся общеобразовательных школ и подготовки их к труду». Это постановление • обсуждалось на классных комсомольских собраниях и общешкольном. Было принято решение создать в школе сельскохозяйственные производственные бригады. Мы создали звенья механизаторов, полеводов, животноводов, строителей, ремонтников. Бригада была создана на базе колхоза «Коммунар». Ей выделили 22 гектара ржи. Б
А К Т И В Н О Екомиссию входят комсомолки 3. С . Михалицына, Л. П. Русинова.Людмила Петровна Русинова не только регулярно проводит рейды санитарной комиссии, она и редактор стенной газеты.3. С. Михалицына трудится в «Колоске» с первого дня его работы. За это время она за-

начале лета проводилась подкормка озимых. Учащиеся посадили 30 га картофеля, 2 га свеклы, перебрали более 100 тонн картофеля.Многим ребятам 10 класса были доверены тракторы, и работали учащиеся самостоятельно.Сентябрь —  месяц напряженной работы в колхозах. Наши ребята убирали картофель в подшефных колхозах «Коммунар» и «Путь Ленина». Нами было собрано 538 тонн картофеля с 37 га. Поработали неплохо.В этом году в школе мы думаем создать кабинет профориентации. В этом кабинете у нас будут проходить встречи с. представителями различных профессий. Важно еще и то, чтобы каждый комсомолец рос политически грамотным человеком.В комсомольских группах нашей школы на каждом классном часе уделяется время на политинформацию. Учащиеся знакомятся с новостями по Советскому Союзу и за рубежом.Наша комсомольская организация насчитывает 170 комсомольцев. Мы добьемся того, чтобы каждый комсомолец выписал «Комсомольскую правду». Нашему комсомолу исподнилось 60 лет. Комсомольская организация нашей школы и впредь будет стараться работать еще лучше.
Н. ПАСХИНА, секретарь комсомольской организации Тоншаевской средней школы.

У Ч А С Т И Еслужила доверие и уважение родителей и сотрудников детского комбината. Поэтому товарищи выбрали ее профгрупоргом. Хорошо трудится и Г. В. Ромашкина.Все комсомольцы «Колоска» достойно встретили 60-летие Ленинского комсомола.
Г. АДУШКИНА, музыкальный воспитатель комбината «Колосок».Молодая работница Валентина Хлупина трудится в цветочном цехе районного Дома быта.Молодежь Дома быта избрала цветочницу В, Хлупину своим комсомольским вожаком.На снимке В. Хлупина.Валентина Втюрина работает секретарем управления Пижемского леспромхоза. К своему делу относится с ответственностью, добросовестно, работу любит и знает.В коллективе ее любят и уважают за быстрые умелые руки, за отзывчивое сердце.На снимке: В. Втюрина.

Овеянный славой
В. СОЛОНИЦЫН,

первый секретарь райкома ВЛКСМ,60 лет назад, 29 октября 1918 года, открылся первый Всероссийский съезд союзов рабочей и крестьянской молодежи.Съезд постановил именовать организацию Российским Коммунистическим Союзом Молодежи, принял программу и Устав Союза.Успешное решение стоящих перед Ленинским комсомолом задач, выполнение присущих ему , социальных функций стали возможны прежде всего потому, что коммунистическое и молодежное движение в нашей стране развивалось как составная часть .общерабочего революционного движения, часть великой армии строителей социализма и коммунизма под непосредственным руководством марксистско-ленинской партии.Партия призвала народ, победивший в гражданской войне, преодолевать трудное" та, она звала на новые битвы. Достойное место в этих битвах занял комсомол.Следуя боевым традициям комсомола первых поколений, комсомольцы семидесятых годов вносят весомый вклад в строительство коммунизма в нашей стране. Достойные продолжатели дел своих дедов и отцов, они свято чтут и приумножают славные революционные боевые и трудовые традиции, являются верными и надежными помощниками Ленинской Коммунистической партии.Славные традиции комсомола —  горячо откликаться на зов Родины, быть там, где трудно, в любом хорошем начинании проявлять свою инициативу, следовать за партией во всем, быть ее верным и надежным помощником —  складывались уже в первые годы существования комсомола.Эти традиции переходят из поколения в поколение- Приняв эстафету из рук комсомольцев старших поколений, члены ВЛКСМ наших дней уверенно несут ее вперед к конечной цели, к коммунизму. И сегодня, обозревая пройденный комсомолом путь, его славные дела, мы имеем все основания сказать, что оя с величайшим достоинством несет высокое имя — имя Ленинского Союза Молодежи.Участвуя во всенародной борьбе за претворение в жизнь исторических решений XXV съезда КПСС, в реализации задач, выдвинутых в приветствии ЦК КПСС XVIII съезду ВЛКСМ, в речи Генерального секретаря ЦК КПСС, председателя Президиума Верховного Совета СССР товарища Л. И. Брежнева на XVIII съезде ВЛКСМ, выполняя решения XVIII съезда комсомола, молодые труженики нашего района широко развернули социалистическое соревнование по достойной встрече 60-летия Ленинского комсомола.Замечательных успехов добилось в этом году комсомольско-молодежное звено по выращиванию картофеля в колхозе имени Кирова.Это звено, возглавляемое комсомольцем А. Аплатовым, использовало каждую возможность, чтобы своевременно убрать выращенный урожай. Общими усилиями звено Анатолия Аплатова одним из первых в районе завершило уборку картофеля. С каждого

гектара было собрано по 80 центнеров клубней картофеля, по такому неблагоприятному году это неплохо.Выпускник 10 класса Шайгинской средней школы В. Перевалов остался работать в родном колхозе имени Кирова. Его отец —  член КПСС, 2 0 ,лет работает трактористом в этом колхозе, явился хорошим наставником своего сына, обучил его работе на тракторе, и вот Володя в паре с Е. Ложкиным скосили зерновых на жатке по 152 га каждый-В этом же колхозе на Ошарской ферме работала доярка Ольга Яковлевна Герасимова. Сейчас она ушла на заслуженный отдых, передав свой опыт дочерям Ларисе и Нине.Комсомолец колхоза имени Тимирязева В- Червоткин на осеннем севе из плана 345 га на тракторе «Беларусь» посеял 220 га.Неплохо работают и доярки этого колхоза Посаженникова — 1500 кг., Пенькова — 1343 кг.Комсомольцы и молодежь совхоза «Вякшенерский» откликнувшись на Постановление июльского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем развитии сельского хозяйства С С С Р » ,. с высоким трудовым подъемом работают на уборке зерновых. И. Трушков на ком- . ~ байне СК-5 подобрал вики на площади 118 га, намолотил 81,2 тонны, занимает первое место по совхозу.Тракторист А- Лебедев из месяца в месяц добивается самой высокой выработки по совхозу. Его портрет помещен на галерее трудовой славы.-Неплохо трудятся и шоферы А. Трушков на машине ГАЗ- 53. За 8 месяцев перевыполнил план по перевозке грузов на 31399 тыс. км-, А. Ложкин — на 9154 тыс. км. Комсомольцы совхоза умеют не только хорошо трудиться, но и отдыхать. Ни одна знаменательная дата не обходится в Вякшенерском Доме культуры без концерта. Дирекция и партийная организация проявляют большую заботу о молодежи в совхозе,Все молодожены обязательно обеспечиваются квартирами.__ Молодые механизаторы —по возможности новой техникой.Не случайно молодежь все охотнее остается работать в совхозе, ее численность составляет 90 человек.Отлично трудятся в этом юбилейном для комсомола году комсомольцы Н. Шишмакова — мастер ОТК Пижемского леспромхоза, Т. Смирнова — член обкома ВЛКСМ, кондитер ОРСа Пижемского леспромхоза, А. Сайдаков —  слесарь мебельного цеха Пижемского леспромхоза, А- Ткаченко — сантехник Тоншаевской МПМК, Л. Голубева — штукатур Тон- * шаевской МПМК, Л. Солоницына —  телеграфистка районного узла связи, 3. Зайцева — швея районного комбината бытового обслуживания, С. Русинова— медсестра районной больницы, С. Трушков — станочник фанерного завода, Р- Шметрова — повар объединения общественного питания Тоншаевского райпо, Н. Под- корытова— учащаяся 10 класса Шайгинской средней школы.
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С П О Р Т  ------------------- ---------------------------------------
ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИЧерез три недели играми баскетболистов откроется третья районная спартакиада школьных коллективов физической культуры и спорта. А кто же стал победителем и призерами предыдущей спар- такиды?По старшей группе (средние школы) уверенную победу одержали спортсмены Пижем- ской средней школы (преподаватель физкультуры А. В. То- милов). Они набрали 58 очков. Вот кто вносил победные очки в копилку своей команды. Баскетболисты получили 11 очков, лыжники —  28, учитывая зимнее многоборье комплекса ГТО, волейболисты — 9, многоборцы летнего комплекса ГТО — 10 очков. В школе за минувший спортивный сезон подготовлено четыре перворазрядника по лыжным гонкам.Второе место у спортсменов Тоншаевской средней школы (преподаватели физкультурыВ. Н. Солоницын, Г. А. Кислицын, Л. Л. Селезнева), которые набрали 49 очков. Вот так распределились очки по видам спорта: баскетбол— 8, лыжи —  10, зимнее многоборье комплекса ГТО —  10,волейбол —  7, летнее многоборье комплекса ГТО— 14.Третье место заняли победители прошлогодней спартакиады —  спортсмены Шайгинской

Тоншаевский районный государственный архив в настоящее время насчитывает 170 фондов за 1926— 76 гг. В них содержатся документы постоянного срока хранения, документы по личному составу действующих, а также ликвидированных учреждений, организаций и предприятий. Общее количество единиц хранения составляет более 6 тысяч.В настоящее время архив комплектуется документами исполнительного комитета районного Совета народных депутатов и его отделов: районной плановой комиссии, инспектуры госстатистики, РОНО, районного управления сельского хозяйства, райбольницы; райкомов союза и др. В архиве сосредоточены документы исполкомов поселковых и сельских Советов, колхозов и совхозов района с 1926 года,Работа архива проводится в соответствии с годовыми и квартальными планами, которые разрабатываются заведующей, согласовываются с архивным отделом облисполкома и утверждаются секретарем райсовета.Руководствуясь положением о районном государственном архиве, разработанном и утвержденном исполкомом райсовета, методической литературой по архивному делу, районный архив проводит работу по составлению номенклатур дел для учреждений, организаций, по оказанию методической помощи ответе г- венным за делопроизводство путем индивидуальных консультаций, а также проводит внутриархивную работу (выдача справок, проверка наличия

средней школы — 31 очко(баскетбол — 8 очков, лыжи — 7, зимнее многоборье комплекса ГТО —  8, волейбол—
J8).По средней группе (восьмилетние школы) чемпионами стали спортсмены Лесозаводской школы (преподаватель физкультуры С. В. Березин)— 90 очков. После первого вида спартакиады —  баскетбола— лесозаводские спортсмены имели в своем активе всего лишь 9 очков (для сравнения — Буреполом и Шайгино имели по 23 очка), но великолепные выступления лыжников — 48 очков, многоборцев комплекса ГТО — 33 очка сделали спортсменов лесозавода недосягаемыми.На втором месте спортсмены Шайгинской школы (преподаватель физкультуры В. Н. Журавлев) —  85 очков. Очень ровно выступили спортсмены этой школы по всем видам спартакиады. Лыжники набрали 32 очка, многоборцы комплекса ГТО — 30 очков, баскетболисты —• 23 очка.Следует отметить, что команда Шайгинской средней школы успешно выступила на областных соревнованиях по летнему многоборью комплекса ГТО (И ступень) в чем, несомненно, большая заслуга тренера команды В. Н. Журавлева. На третьем месте спорт
дел, ремонт дел).В ходе выполнения годовых и квартальных планов осуществляется контроль за работой ведомственных архивов и оказывается им методическая и практическая помощь по проведению экспертизы ценности документов и отбору их на государственное хранение, обработке и подготовке к сдаче в рай- архив. В ходе этой работы обращается особое внимание на ведение учета архивных документов по описям дел постоянного срока хранения и по личному составу. Как выяснилось в процессе проверок, не все еще ответственные за делопроизводство и даже руководители организаций и учреждений уделяют работе с документами должного внимания, считают эту работу второстепенной. Суждения такого рода ошибочны. Всякий документ, подготовленный на государственное хранение, имеет свою ценность и важность, и бывает трудно представить, какую роль он сыграет впоследствии. Достаточно сказать, что на основании архивных документов за 9 месяцев текущего года гражданам выдано 108 справок.В настоящее время в 30 из 44 организациях, учреждениях, колхозах и совхозах документы обработаны по 1976 год. А это значит, что архив к 1979 году пополнится новыми документами. Сейчас прием документов на государственное хранение производится по 1974 год включительно.В результате проведенной инспекторской работы по проверке делопроизводства улучшились учет, состояние и хранение архивных докумен-

смены Пижемской средней школы —  76 очков. Они опередили лишь на очко спортсменов Тоншаева.После первого вида спартакиады пижемцы не имели в своем активе очков, но команда нашла в себе мужество и сражалась до конца соревнований. Успешное выступление лыжников —  44 очка, многоборцев комплекса ГТО —  32 очка, позволило пиЖемцам подняться на третью ступеньку пьедестала почета. На пятом месте спортсмены Больших Селков, на шестом — Бурепо- лома.Победители и призеры спартакиады будут награждены переходящими призами оргкомитета.К сожалению, не все школы нашего района выставили свои команды для участия в спартакиаде. В Письменерской, Гражданской, Кодочиговской, Ооловьевской школах отсутствуют спортзалы, слаба спортивная база. Видимо, директора данных школ, преподаватели физкультуры не заинтересованы в том, чтобы их ученики росли сильными, здоровыми, сдавали нормы комплекса ГТО. А ведь в этих школах есть неплохие спортсмены, которые хотят участвовать в соревнованиях. Увы, этой возможности они не имеют.Хочется верить, что. третья спартакиада 'будет более массовой, с участием всех школ нашего района.
В. СУВОРОВ,председатель спорткомитета.

АРХИВАтов, составлены описи на документы постоянного срока хранения, по личному составу, составлены паспорта на документы ведомственных архивов, разработаны номенклатуры дел, созданы экспертные комиссии из сотрудников, хорошо знающих специфику работы учреждения, организации и хорошо знающих делопроизводство.По итогам проверок можно сказать, что хорошо поставлена работа с документами в отделе культуры, Тоншаевском поссовете, райкомах союза культуры и госучреждений. Недостатком в работе этих организаций является то, что ответственными за делопроизводство не составляются описи на дела, и сделать этого они не могут без вмешательства архивистов. В этом вопросе есть недоработки и со стороны архивистов: мы не проводим семинары с ответственными за делопроизводство, не работает комиссия содействия архивному делу, не организован общественный смотр состояния делопроизводства в сельскохозяйственных учреждениях. А все это вместе взятое сыграло бы немаловажную роль в ведении делопроизводства, в работе с документами. Вероятно, эти упущения явились причиной несерьезного отношения к документам работников методкабинета РОНО.Для дальнейшего улучшения архивного дела, мы, архивисты, видим свою главную задачу в том, чтобы устранить имеющиеся недостатки, повысить эффективность и качество всех видов работ.
С. ЗОЛОТАРЕВА, заведующая районным государственным архивом.

I Э К Р А ННовый цветной фильм «Если 
ты уйдешь...» поставлен режиссерами Н. Литусом и В. Шунько по сценарию Г. Аронова на киностудии имени А. П. Довженко. Этот фильм —  об истоках больших достижений в спорте и о моральной цене спортивных побед.В главных ролях — Т. Ткач, И. Горбачев.Остальной кинорепертуар недели составлен из повторных, но интересных картин.Широкоэкранный фильм 
«Единственная...» поставлен но рассказу П. Нилина «Дурь». Это история о любви; о ее превратностях и о том, как порой люди, очень уверенно чувствующие себя на производстве и вообще в жизни, становятся беспомощными, когда дело касается чувств.В ролях— Валерий Золотухин, Елена Проклова, Людмила Гладунко, Владимир Высоцкий.Вновь восстановлен и вышел на экраны фильм, с большим успехом прошедший по нашим экранам в 60-е годы, 
«Засада».В картине рассказывается о 20-х годах, когда многочисленные басмаческие банды постоянно нарушали покой мирных жителей и мешали утвердиться Советской власти

В последние годы на территории Тоншаевского района сохраняется высокий уровень аварийности, количество дорожно-транспортных происшествий растет.Большинство дорожных аварий происходит в результате низкой дисциплины участников движения, допускающих грубые нарушения правил дорожного движения.Хотя уровень аварийности продолжает оставаться высоким, работа по укреплению дисциплины у водителей и пешеходов ведется в хозяйствах недостаточно умело и качественно. Невелика роль общественности в работе по предупреждению дорожно-транспортных происшествий. В результате растет аварийность по вине и водителей, и пешеходов из-за таких грубых нарушений правил, как превышение скорости, управление машиной в нетрезвом состоянии, переход дорог и улиц в неположенном месте.Только в этом году в районе совершено 15 дорожно- транспортных происшествий, при которых 5 человек погибли и 14 получили различные телесные повреждения. Это больше соответствующего периода прошлого года на 2 происшествия.Растет также уровень аварийности и по вине индивидуальных владельцев транспорта. В этом году он составил 65 процентов от общего количества дорожно-транспортных происшествий.Так, 22 августа 1978 года мотоциклист Е. П. Дудин, не имея навыков вождения

Н Е Д Е Л Ив Киргизии. В комендатуре пограничной заставы орудовал хитрый и умный враг. Чтобы разобраться в происходившем, на заставу приезжает чекист Шпалов. Решив избежать ненужного кровопролития, он едет в стан басмачей, чтобы убедить курбаши Бостанкула в бесполезности его борьбы. Бостанкул поверил Шпалову и повел свои отряды сдаваться. Однако оставшийся в комендатуре враг устраивает басмачам засаду...Герои польского фильма 
«С любовью» — студенты консерватории, готовящиеся к конкурсу пианистов имени Шопена. Этот конкурс стал для них испытанием характеров.Двухсерийная картина 
«Романс о влюбленных» —поэтическая лента о большой любви, о высоких моральных качествах советских -. людей, наших современниках. В главных ролях Евгений Киндинов, Елена Коренева, Ия Саввина.И последняя картина недели —  экранизация одноименной пьесы А. Н. Островского 
«Последняя жертва».В фильме заняты интересные актеры: Маргарита Володина, Олег Стриженов, Михаил Глузский, Леонид Куравлев.

Н. ТАТАРИНОВ.

и удостоверения на право вождения мотоциклом, заехал в ухаб на дороге. В результате с управлением не справился, произошло опрокидывание мотоцикла, при котором пассажир, сидевший на заднем сиденье, получил травму.18 августа 1978 года мотоциклист А. А. Сморкалов, находясь в нетрезвом состоянии, превысил скорость, выехал на левую сторону дороги, в результате чего произвел столкновение со встречным мотоциклом. При этом пассажир, сидевший на заднем сиденье мотоцикла Сморкалова, получил ранение.23 августа 1978 года мотоциклист В. П. Малков, не имея достаточных навыков вождения, произвел наезд на пешехода у деревни Ошары. Пешеход при этом получил смертельную травму.Как видите, уровень аварийности на дорогах района очень высок, и большинство происшествий совершается по вине водителей транспортных средств.При надзоре за движением в 1978 году задержано 90 водителей, которые находились за рулем в нетрезвом состоянии. 60 человек лишено водительских прав. Такое положение с аварийностью — следствие не только личной недисциплинированности, безответственности, но и отсутствия должного контроля за водителями со стороны руководителей хозяйств и организаций.
В. М ЕНЬКОВ,.госавтоинспектор.
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